

6231 Schlierbach, 11. April 2023

Medienmitteilung

Hoher Ertragsüberschuss 2022

Die Jahresrechnung 2022 der Gemeinde Schlierbach schliesst mit einem Ertragsüberschuss von 491'000 Franken ab. Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von 56'000 Franken. Hauptgrund für das wesentlich bessere Ergebnis sind einerseits höhere Steuererträge, andererseits die vorgeschriebene Neubewertung des Finanzvermögens. Der Gemeinderat wertet das Ergebnis und die Aussichten als positiv.

Die Jahresrechnung 2022 der Gemeinde Schlierbach schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 491'000 ab. Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von Fr. 56'000. Der Umsatz beträgt 6.7 Millionen Franken. Die Nettoinvestitionen lagen bei Fr. 819'000.

Deutlich höhere Steuereinnahmen

Das Jahresergebnis wurde durch höhere Kosten im Bildungsbereich sowie bei der Pflegefinanzierung belastet. In der Volksschulbildung mussten höhere Beiträge an die Oberstufe und die Musikschule entrichtet werden. Bei der Pflegefinanzierung lagen sowohl der ambulante als auch der stationäre Bereich deutlich über den Vorjahren und auch deutlich über dem Budget. Im Gegenzug konnten auf der Ertragsseite beträchtlich höhere Steuern verbucht werden. Fast sämtliche Steuerkategorien lagen über dem Budget. Erfreulich sind insbesondere die bedeutend höheren ordentlichen Erträge. Ebenfalls wesentlich zum besseren Ergebnis beigetragen hat die gesetzlich vorgeschriebene Neubewertung des Finanzvermögens. Hier musste insbesondere der Landwert an die aktuellen Entwicklungen angepasst werden.

Kräftige Investitionen

Die Gemeinde Schlierbach hat auch im Jahr 2022 kräftig investiert. Neben dem Strassenprojekt in Wetzwil erfolgte der Start der Schulraumerweiterung. Gemäss Finanzplan wird das im Juli 2022 genehmigte Schulhausprojekt den Finanzhaushalt stark belasten. Das Jahresergebnis 2022 entspannt nun die finanzielle Situation gegenüber der bisherigen Planung leicht. Die Nettoverschuldung pro Einwohner kann trotz dieser grossen Investitionen sogar noch gesenkt werden.

Einhaltung der Schuldenbremse gewährleistet

Das Jahresergebnis 2022 bringt Verbesserungen bei den Finanzkennzahlen. Mit dem Ertragsüberschuss 2022 erreicht die Gemeinde Schlierbach einen neuen Rekordstand beim Eigenkapital. Die Nettoverschuldung der Gemeinde ist im Vergleich zu anderen Gemeinden weiterhin hoch, liegt aber im Bereich des neuen kantonalen Grenzwerts.

Die Einhaltung der Schuldenbremse ist weiterhin gewährleistet. Dank des guten Ergebnisses musste der für die Schulraumerweiterung reservierte Betrag aus dem virtuellen Konto der Schuldenbremse noch nicht entnommen werden. Damit verbleibt eine wichtige Reserve.

Ausblick intakt

Trotz der Grossinvestitionen beurteilt der Gemeinderat die Aussichten grundsätzlich als positiv. Der Gemeinderat strebt eine gleichgewichtige finanzielle Entwicklung mit einem weiteren Schuldenabbau und einem konstanten Steuerfuss von 1.65 Einheiten an. Die Gemeindeversammlung zum Jahresbericht findet am 9. Mai 2023 statt.

Gemeinderat Schlierbach